
入庁１年目職員インタビュー

私は大学時代に、授業やサークル活動を通じて、地域のために活動をしているたくさん

の方たちと知り合いました。その縁で、公民館のお祭りの手伝いや、子どもたちへの読み

聞かせを頼まれたりするようになりました。地域のための活動をする方々と接しているう

ちに、自分も市民の方々の暮らしに深く関われる仕事がしたいと思い、自治体の職員を志

望しました。

倉敷市の出身ではありませんが、伝統や文化を大切にしているこのまちにとても魅力を

感じたのが、倉敷市を選んだ理由です。また、倉敷市役所で開催された職員採用説明会に

参加した際に、先輩職員が生き生きと仕事をしているのが伝わってきて、とても雰囲気が

良い職場だと思ったことも、大きなきっかけになりました。
今木 瑛之（生涯学習課）

現在、生涯学習課に所属しており、放課後子ども教室の推進や成人式の開催など、青少

年に関わる業務を主に担当しています。入庁前は、『市職員の仕事はデスクワークがほと

んど』という印象がありましたが、外に出る仕事が多いことに驚きました。

例えば、放課後子ども教室の様子を見るために、市内の小学校を訪問したり、新成人に

配付する冊子づくりのために、新成人のボランティアと一緒に観光名所を巡って写真を撮

ったりと、充実した毎日を送っています。

■倉敷市の職員になったきっかけは？

■仕事をしてみての感想は？

■どんなことに気をつけて仕事に取り組んでいますか？

福祉や観光、災害対策といった様々な面から倉敷市を捉え、誰もが暮らしやすいまちに

していくことができる、市職員の仕事に魅力を感じたからです。就職活動を始めた頃、認

知症の方が「帰り道を教えて欲しい。」と家を訪ねてきたことがきっかけで、特に高齢者

の方が安心して生活できるまちづくりについて、関心を持ちました。誰もが安心して生活

でき、地域全体で支えていくまちづくりに携わりたいと思い、市職員を志望しました。

特に、目的意識を持って仕事に取り組むことを心がけています。「目的意識のない確認

作業は時間の浪費」とは、手順を覚えることばかりに必死になっていたときに上司から教

わった言葉です。私は、この言葉を機に、自分自身を見つめ直すことができました。

市役所の仕事は影響を及ぼす範囲が大きく、些細な失敗が取り返しのつかない事態を招

くこともあります。ただ機械的に業務をこなすのではなく、目的は何か、そのための手段

はこれで良いのかを自分自身で考え、責任を持って行動できる職員を目指しています。

一番驚いたことは、問い合わせの多さです。私の所属している介護保険課の賦課収納係

への問い合わせの多くは、保険料に関するものです。初めの頃は知識もなく、説明内容も

不十分だったために「分かりにくい。」と言われることがありました。そこで、先輩方の

姿を見習って、丁寧に話を聞き、より分かりやすい言葉で説明するようにしました。今ま

であった不安や疑問を解消していただけたときには、とてもやりがいを感じます。

輝く先輩職員たち

ある日の私の１日
8：00 登庁。机の周りの準備

8：30 始業・朝礼

所得照会書の作成及び発送

再交付の被保険者証発送

9：30 他市町村から送られてきた所

得照会の結果の入力

12：00 昼休憩（同期職員と一緒に）

13：00 窓口業務（申請書の受付・

保険料納付の相談・保険料

の領収など）

17：15 終業

17：45 書類などの片付けをして退庁

ある日の私の１日
7：45 登庁。始業の準備

8：30 始業。電話応対など

10：30 小学校を訪問（地域の方や教

頭先生と、打ち合わせ）

12：00 昼休憩（同期職員と一緒に）

13：00 新成人に配付する冊子の編集

14：00 環境管理推進員の研修

（職場の節電やグリーン購入の

率先について学ぶ）

16：00 新成人に配付する冊子の編集

17：15 終業（引き続き、冊子の編集）

19：00 成人式実行委員と打ち合わせ

21：15 打ち合わせ終了後、退庁

何事にもチャレンジし、一つでも多くのことを経験し、身につけるよう心がけています。

また、市民の方からの問い合わせが多いことについては、すぐにお答えできるよう、先輩

に確認したり、過去の資料を読んで勉強したりしています。

これからも向上心を持って仕事をして、市民の方はもちろん、市役所の職員からも信頼

され、安心して仕事を任せてもらえるような職員になりたいと思っています。

■どんなことに気をつけて仕事に取り組んでいますか？

金重 麻美（介護保険課）

入庁１年目 ・ 事務職

入庁１年目 ・ 事務職

■なぜ倉敷市職員を志望したのですか？

■入庁前後でのギャップは？

入庁５年目職員インタビュー

最初に配属された国民健康保険課は、窓口で制度や手続きを説明したり申請を受け付け

たりしていました。市民の方と接する機会がとても多く、それぞれの方の立場に立って対

応することの大切さを学びました。

保健所の健康づくり課では、自分で企画する仕事も経験しました。より多くの方に健診

を受けていただくための効果的なPR方法を探り、「今までよりもっと良くするにはどうし

たらよいか」を考えて実行することにやりがいを感じました。

現在の下水計画課では、庶務や経理以外に、下水道の広報活動も担当しています。特に、

小学校での出前講座は、面白く、分かりやすく学んでもらうよう工夫しています。

難しく理解しにくいと思われがちな制度を、分かりやすくお伝えする、という基本はど

の部署の仕事でも共通していると思います。

高槻 雅代（下水計画課）

３歳の子どもがいるため、部分休業の制度を利用しています。３０分早く帰宅し、家事

をしたり子どもと触れ合う時間をつくっています。限られた時間のなかで仕事をするため

に、優先順位をしっかりつけて、効率を上げるように心がけています。また、子どもが急

に体調を崩して、早退することもあるので、スケジュールよりも早め早めに仕事を終わら

せていくようにしています。それでも、上司や同僚に仕事のフォローをお願いすることが

ありますが、いつも理解していただき、恵まれた職場環境だと感じています。

■採用当時を振り返って

■２つ目の職場への異動を経験して

■技術者として、やりがいを感じるとき

最初に配属された公共設備課では、初めは公園のトイレの新築など、規模の小さな工事

を担当しました。分からないことだらけでしたが、その度に、先輩や上司に丁寧に教えて

もらいながら、仕事を進めていくことができました。その後は、小学校の耐震工事に伴う

電気設備の改修などに携わりました。分からないことがでてきては勉強する、の繰り返し

で、少しずつ経験を積み重ねてきたと思います。

最初の職場で、電気設備に関する知識を基礎からしっかり教えていただけたので、その

知識や経験が今の自分の土台になっています。

自分で計画や設計をしたものが、実際に目に見える形となって完成したときは大きな達

成感を感じます。それを、何年、何十年と、市民のみなさんに利用していただくために、

より使いやすく便利なものであるよう、常に考えながら、仕事をしていきたいです。

現在は、道路管理課に所属しています。担当は、市内の道路照明や駅周辺のエレベータ

ーなどの電気設備を管理する仕事です。水銀灯など消費電力の大きい道路照明を、省エネ

効果のあるＬＥＤ照明へ取り替えて、電気代などのコスト削減を図ったり、エレベーター

などの電気設備をいかに安全に運用できるかを考えたりしています。

最初の職場で、設計を学び、今の職場で維持管理について学べているので、とても良い

経験ができていると思います。２つの職場を経験したからこそ、設計段階から管理のこと

までしっかりと考え、中長期的な視点で設計することの大切さを実感できました。

市民のみなさんとの距離が近いところが一番の魅力だと思います。時には、期待に応え

られず、厳しいお言葉をいただくこともありますし、感謝される仕事ばかりではありませ

ん。しかし、どんな仕事も市民のみなさんが安心して暮らすために欠かせないものです。

様々なかたちで、お役に立てることに、やりがいを見出すことができます。

入庁１０年目職員インタビュー

＜経歴＞

平成18年4月 国民健康保険課

平成23年4月 保健所健康づくり課

（平成25年2月～平成26年４月 育児休業）
平成27年4月 下水計画課

＜経歴＞

平成23年4月 公共設備課

平成27年4月 道路管理課

技術職の仕事は、技術や知識を得られる
のはもちろんのこと、市民の方や工事業者
の方など多くの人と接することができます。
また、その声を最前線で聞くことができる
非常にやりがいのある仕事です。
職場の雰囲気は、とても活気があり、み

んなが前向きに業務に取り組んでいます。
倉敷市をより良くするために、みなさんも
私たちと一緒に働きませんか？

倉敷市職員を目指す人へメッセージ
倉敷市役所の仕事は、市民の方々の生活を

トータルで支える守備範囲の広いサービス業
です。思ってもみなかった部署に配属される
こともありますが、新たな出会いがあったり、
新しいことを学ぶことでモチベーションが上
がったり、とても刺激的です。いろいろ環境
がかわっても市民のみなさんのために頑張れ
る！という方をお待ちしています！

■倉敷市役所で働く魅力

■仕事と子育てを両立するうえで

■これまでの仕事を振り返って

  入庁５年目 ・ 電気技術職 

木下 翔悟 (道路管理課) 

  入庁１０年目 ・ 事務職 

倉敷市職員を目指す人へメッセージ
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